

05/03/2025 16.000 Sección: OPINION Audiencia \$325.654 Tirada: 8.000 Frecuencia: 0

Vpe pág: \$1.437.450 Difusión: Vpe portada: \$1.437.450 Ocupación: 22,66%



Pág: 8





8.000

¡Dia-rioooo! ¡El Austral Dia-rioooo!

Fecha:

Vpe:

sí, más o menos se voceaba El Diario Austral de Temuco en los años sesenta, y de manera similar anes, mucho antes, quizás desde el mismo 5 de marzo de 1916, hace 109 años.

Desde abril de 1962 que acostumbro leer el diario de la ciudad, o de la capital de la provincia de Cautín, o más contemporáneamente, de la capital regional, Temuco, porque esa es la fecha de la residencia familiar en Temuco, originarios todos de Lebu.

Solíamos escuchar el voceo del diario muy temprano por la calle Prat o la calle Portales, pues vivíamos en el segundo piso del edificio de Correos y Telégrafos, y a esa hora el eco del voceo era claro, nítido, fuerte.

En esos años, los suplementeros, o recorrían las calles a pie o algunos, unos pocos, lo hacían en bicicleta, y unas horas más tarde, a media mañana, otros abrían sus quioscos y desplegaban revistas y diarios, entre ellos, el ejemplar del Diario El Austral de Temuco del día.

Especial es nuestro recuerdo del quiosco que mantenía la señora Meche, al lado de las escalinatas de acceso al Correo, por calle Portales, quien solícita respondía y respondía nuestras curiosas preguntas, digo las de cuatro pequeños, mis tres hermanos y yo. ¡Qué añoranzas!

Siempre leo, he leído El Austral. Y si se trata de añoranzas, siempre lo he comentado, echo de menos el voceo del diario, sé que es otro tiempo, lo sé, solo que lo echo de menos, cómo se llenaba de ese eco particular el centro de Temuco, todas sus calles, y también en los barrios. Escuchar ese diarioooo, era señal de que circulaba por nuestro entorno un suplementero y era la ocasión de comprarlo, caso contrario había que esperar otro voceo.

Hasta hace unos años, un fiel suplementero, don René Zárate Carrasco, me proveía del diario los fines de semana o feriados, a las seis de la mañana y, a veces, antes, momento en que sentía un golpe seco en la puerta de la casa, acompañado a veces de un silbido característico. Horas después, me traía El Mercurio, La Tercera, La Segunda, época en que leía harta prensa en papel. ¿Hoy? Hoy estoy suscrito y llega medianamente temprano, y también lo leo en formato electrónico.

En fin, he sido muy disperso para saludar al Diario El Austral de Temuco, que es el nombre más recurrente en su historia centenaria, aunque es posible referirse al mismo como El Austral, a secas. El diario cumple 109 años hoy miércoles 5 de marzo, antes, había ceremonia de cambio de folio al mediodía del día anterior, el 4, y este hito nos permite, me permite decir cuánto mérito hay en este hecho.

Es un periódico que acompaña, que solidariza, que educa, que registra hechos, acontecimientos, que atesora, que guarda en una gran retina lo que después es historia, lo que escribe, difícilmente se borra, queda, permanece, es el memorión de la comunidad, todo lo recuerda, para bien o para mal.

¡Felicitaciones a todos sus trabajadores, a los de aver, v a los de hoy!

¡Feliz aniversario! ¡Felices 109 años!